

coin age

【コインエイジ】

no. 108

Summer
2005

夏号

特集

「江戸の快適時間術」

地球の未来、自分の未来を知るための 大きなシヨークケース……それが万博です。

2005年日本国際博覧会

「母・父は皆日本人」マリクリスティーン・マリー
インタビュー 田中 七穂

多くの思いが形になって表現され、
日本と世界を結びつける万博

——広報プロデューサーとしてのお仕事は、具体的にどのようなものなのでしょう？

マリ 今回は、万博開催の3年前から参加しました。IT時代のエキスポというテーマがありましたからIT技術を使って世界中の方々に万博を紹介するために、ホームページの立ち上げから携わりました。もうひとつ大切だったことは世界中の子供たちに見て欲しいということでした。世界の子供たちに万博を知ってもらうためにはということと、世界中の子供たちに向けて「モリゾー&キッコロ100の世界一絵画コンテスト」を開催し、海外29ヶ国から3059点を含む、合計4773点の応募がありました。それがストーリーブックになっています。

あとは、とにかく海外に出かけて行っている、万博の紹介でしたね。博覧会事務局(BIE)からの協力もあって、2002年のヨハネスブルク世界環境サミットやスイスの総合博覧会などでプレス対応などをしました。そのほかにも新聞や雑誌、テレビなどの仕事でも必ず万博の活動の紹介をしてきました。とにかく、草の根的な活動で万博のことを広めてきましたね。開幕後は海外の王室の方などと

マリ クリスティーン

父親の仕事に伴い4歳まで日本で暮らし、その後ドイツ、アメリカ、イラン、タイ等海外で生活。單身帰国後、上智大学国際学専攻比較文化科学専攻。この道スワットがきっかけで芸能界へ。94年東京工業大学大学院理工学研究科社会工学専攻修士課程修了。今現在も都市工学を学びながら、各種委員会や講演活動など多岐にわたる活動も続ける。主な著書に「自分はいかに人見知りか」(海鳥社)、「心地よい我が家を作る」(TBSブリタニカ)などがある。



一緒に会場を回ったり、取材の対応をしたりということが仕事になっていきます。

——開幕して半分の期間が経ちますが、これまでの手応えは？

マリ 開幕前は、これほど、良い反応がくるとは思っていなかったんです。万博の大きなテーマである「環境」というのは実は地味なテーマで、熱心な人はすごく熱心だけれど、それを形にする作業はすごく地味なんです。ですから、地味なものを広報していくことは、とても苦労しました。長い説明ができれば良いのですが、万博を一言で説明する言葉がないんですね。ですから、皆さんがこれだけの形にして下さって、来場した多くのお客様が良かったねという帰って下さることで、多くの思いが伝わったことに満足もしています。海外からの興味、とりわけアジアの国々からのプレスも多くて、驚いています。日本もアジアで生きていくためには、反面教師でなくてはならないと思います。これまでの日本は様々な公害問題があり、環境問題を一つずつ乗り越えて現在に至るわけですから、これから発展していく国が利益ばかりを追求しては、大変な問題になってしまいます。そういった意味でも、今回の万博は良かったなと思っています。

万博の成功というのは、多くの入場者数だけではなくて、2010年の上海万博にどれだけの影響力をもたらすことができるかということも大切だと思います。上海万博は「ベターシティ、ベターライフ」というのがテーマで、開業万博になりますが、今回で開業万博という形が一度立ち止まったわけです。もはや都市というのは、環境を考えなければ成り立たなくなっています。ですから、この万博によって世界が少しずつでも変わっていくなら、私たちの大きな成功なのではないかなと思います。

——アメリカ、ドイツ、タイなどに暮らしてきた経験や、これまでの万博での活動のなかで、

諸外国と日本はどのような関係だとお考えですか。

マリ この万博では、日本を好きになってもらいたいという気持ちがあり、そのために何が出来るだろうかということがあります。万博では、先進国は自分たちの予算で参加できます。ですが、発展途上国はと考えると、まだまだ整備されていない、産業のない国が参加するのはとても大変なことなんです。ですから博覧会のほうから予算をだして参加してもらおうということで、自分たちとの関わりも築いています。アフリカからも34ヶ国が参加していますが、なかにはODAの援助によって参加している国もあります。

彼らにしてみれば、日本という国は、最先端技術があつて、近代的でとても素晴らしい国ですが、自分たちが持っている豊かな自然にはかなわないともいえます。自分たちの国に誇りを持っていきますし、自分たちの国の環境のなかで暮らしているわけです。だから、国の良さを比べようという気持ちはないですね。海外から来られる方は、日本の先端技術も、四季のある自然も受け入れて、とても豊かであると感じるけれども、それ以上に自分たちの国も知ってもらいたいという気持ちが強くあります。

——多くの国々の方との交流のなかで国際感覚を磨くことはありますか。

マリ 相手の文化を理解することが大切ですね。挨拶を交わすだけでなく、自分の国と相手の国の歴史を知ることが、自分が日本を代表する存在になるわけですし、相手が日本の文化に興味を持ってくれることは嬉しいことです。万博にいくれば、自分の興味のある外国の文化を見つけやすい、ある意味では大きな旅行フェアでもあるんです。国際交流するツールとしては万博はとても役に立つと思います。



長久手会場にある空中回廊はグローバル・ループと呼ばれ長さ2.6km、幅約21m

未来を感じて、世界を知り環境を考えて欲しい。

——これから会場に来る方におすすめや見所はありますか。

マリ グローバル・ループは2.6kmありまして、これが世界を結んでいます。これは、私たちにとてもひじょうに大切なシンボルでもあるんです。まず、世界を繋げるということが、愛・地球博の大きなテーマですから、このループを通して地球大交流しているということもありますし、自然の叡智への気持ちを表わしてもいいです。地面をすかずかと歩かないで、ループの上を歩くことで、私たちが地球を大切にしていますというシンボルになっています。このループは万博が終われば撤去され、今までの緑を残すということが約束ですから、コンクリートを一切使っていません。

企業パビリオンというのは、企業としての出展ですから、最先端の技術が入っています。そして、それぞれが魅力あふれるものになっています。それと日本館のなかには、ナノバブル水槽というものを展示して、淡水魚のレイクと海水魚のタイがひとつの水槽のなかで飼育されていたり、環境にやさしい技術ということで太陽熱と風力、燃料電池、それにメタンガスが混ざった形で日本館のエネルギーを作って

